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Región marca presencia en 
Francia por cumbre oceánica 
  En la Tercera Conferencia de Naciones Unidas sobre el Océano, 
Gobierno reafirmó candidatura de Valparaíso para albergar Secretaría de BBNJ. 

Claudio Ramírez 

cramirercomercuriovalpaci 

na nutrida delegación 
ul de autoridades regio- 

nales participa en la 
Tercera Conferencia de Nacio- 

nes Unidas sobre el Océano, 

inaugurada ayeren Niza, Fran- 
cia, con la presencia de repre- 
sentaciones de más de 100 paí- 
ses y40 agencias internaciona- 
les, así como la comunidad 
científica y organizaciones am- 
bientales. 

Elgobernador regional, Ro- 
drigo Mundaca; la alcaldesa de 
Valparaíso, Camila Nieto; elal- 
calde de Juan Fernández, Pa- 
blo Manríquez, y el senador Ri- 
cardo Lagos Weber son algu- 
nos delos actores locales que 
integran la comitiva compues- 
ta, además, por el canciller Al- 
berto Van Klaveren; laministra 
del Medio Ambiente, Maisa Ro- 

jas, el excanciller Heraldo Mu- 
ñoz y la directora nacional de 
Sernapesca, Soledad Tapia, en- 
reotros actores. 

La cita busca abordar los 
principales desafíos, solucio- 
nes, y acuerdos globales para 
la conservación dela biodiver- 
sidad marina y el uso sosteni- 
ble de los océanos y, en ese 
contexto, las autoridades na- 
cionales y regionales seguirán 
impulsando la candidatura de 
Valparaíso paraser la sede de 

ía del BBNJ conoci- 

como Tratado de    

“Chile se ha ofrecido for- 
malmente a albergar la Secre- 
taríadel BBNen la ciudad por- 
tuariade Valparaíso, uncentro 
de tradición marítima y forta- 
leza institucionalen nuestra re- 
gión. Imaginamos una Secreta» 
ría inclusiva, transparente y 
que refleje la diversidad geo- 
gráfica consagrada enelacuer- 
do”, dijo ayer en la ceremonia 
inaugural el canciller Van Kla- 
veren. 

Agregó que para Chile, “el 
océano noes sólo una realidad 
geográfica, sino una dimensión 
fundamental de muestra identi- 
dad nacional (.... Esta profun- 
da conexión con el mar se 
comparte en toda América La- 
tinayel Caribe”. 

El Tratado delos Océanos, 
adoptado por la ONU, regula 
las actividades humanas en al- 

“Chile se ha ofrecido 
formalmente a 
albergar la Secretaría 
del BBNJ en la ciudad 
portuaria de 
Valparaíso”. 

Alberto Van Klaveren 
Canciller 

“Tuvimos la 
posibilidad de hablar 
dela importancia en 
comprometerse con 
el cuidado del 

Rodrigo Mundaca 
Gobemador de Valparaíso 

“Destacar la 
protección del 
océano desde el 
Pacífico sur sería algo 
muy relevante”. 

Ricardo Lagos Weber 
Vicepresidente del Senado 

ta mar y permite la protección 
medianteáreas marinas prote- 
gidas, entre otros. Para su en- 
trada en vigor, senecesita que 
60 países lo ratifiquen, pero 
hasta el momento menos de 
una veintena lo han hecho. 

REUNIONES 

Entanto, el gobernador Rodri- 
20 Mundaca ha participado en 
una serie de reuniones bilate- 
rales y exposiciones sobre el 
trabajo para la protección dela 
reserva de la Biosfera de Juan 
Fernández y Rapa Nui como 
patrimonio mundial, junto con 
potenciar la propuesta de Chi- 
le, y específicamente de Valpa- 
raíso, para ser sede del Trata- 
do. 

“Hoy cuidar los océanos 
significa cuidar la vida porque 
dosterceras partes de lasuper- 
ficie terrestre están constitui- 

das por océano”, indicó la au- 
toridad, quetuvo la posibilidad 
de participar en un encuentro 
con el secretario general de la 
ONU, Antonio Guterres. 

“Tuvimos la posibilidad de 
intervenir y hablar de laimpor- 
tancia que hoy día tiene com- 
prometerse con el cuidado del 

  
coma

EL GOBERNADOR HA PARTICIPADO EN UNA SERIE DE ENCUENTROS. 

océano. La intervención delse- 
cretario general fue muy deci- 
dora porque tiene el firmepro- 
pósito de levantar iniciativas 
que conminena lacomunidad 
internacional a proteger el 
océano”, dijo el gobernador, 
agregando que la presenciare- 
gionalrepresenta un hito estra- 
tégico para continuar posicio- 
nando internacionalmente a la 
Región de Valparaíso como un 
referente en conservación 

oceánica y liderazgo subnacio- 
nal en materias de sostenibili- 
dad marina. 

“Estamos trabajando in- 
tensamente también para po- 
der alojar en Valparaíso el 
BBNJ”,indicó. 

Por su parte, el senador Ri: 
cardo Lagos Weber tambi 
participa en un evento parale- 
lo llamado “Parlamento del 
Mar” que reúne a parlamenta- 
rios del mundo que buscan 
promover la protección de los 
océanos de la contaminación, 
la pesca ilegal y la devastación 
dela biodiversidad del fondo 
marino. 

El vicepresidente del Sena- 
do destacó el rol del país con la 
creación de las Áreas Marinas 
Protegidas y el trabajo que se 
realiza para que se pueda rati- 
ficar el BBNJ. 

“Nosotros como país pos- 
tulamos que sea Valparaíso la 
Secretaría de este acuerdo y 
quese instale una agencia de 

    

lasnaciones unidas de gran re-
levancia en nuestra ciudad y
de esa forma destacar la pro-
tección del océano desdeel Pa-
cífico Sur”. 

DESAFÍOS 
Mario Herrera, académico de
la Escuela de Ingeniería Oceá-
nica de la Universidad de Val-
paraíso (UV), indicó que laim-
portancia de este encuentrora-
dica en “respaldar las nuevas
medidas urgentes para conser-
var y utilizar sosteniblemente
elocéano”. Esto sobre todo en
uncontexto de cambio climáti-
co. Recordó que solamente el
2,7% delos océanos está prote-
gido actualmente por una nor-
mativa. “Eso todavía está muy
lejos de lo quese pretende, que
es llegar al 2030 con un 30 %”.

Subrayó que en ese marco
se sitúa una de las propuestas
del gobierno que apunta a que
lacordillerasubmarina de Naz-
ca y Salas y Gómez, sea la pri-
mera área marina protegidaen
aguas internacionales en base
aeste acuerdo. 

En cuanto a la ratificación

deltratado, manifestó que “es-
pero que se pueda establecer
una hoja deruta(..... Una dela
cosas importantes fue la ratifi
cación por parte de Españ
que es el primer país de 
Unión Europea en hacerlo
piensoqueesaes una señal im
portante”. 0   

ELRECTOR DE LA USM, JUAN VUZ, ENCABEZARÁ LA RED G9 POR UN AÑO. 

  

Rector USM asume 

la presidencia de la 
Red de Universidades 
Públicas no Estatales 
69. Juan Yuz reemplaza en el cargo al 
rector de la PUCV, Nelson Vásquez. 

1 rector de la Universi 
E dad Técnica Federico 

Santa María (USM), Juan 

Yuz, asumió ayer la presiden- 
cia de la Red de Universidades 
Públicas no Estatales G9, reem- 

plazando de esta forma al rec- 
tor dela Pontificia Universidad 
Católica de Valparaíso (PUC 
Nelson Vásquez, quien ejerció 
el cargo desde junio de 2024. 

La ceremonia contó con la 

presencia de rectores y repre- 
sentantes de los nueve plante- 
les que conforman la agrupa- 
ción, ocho delos cuales se en- 
cuentran en regiones, además 
del ministro de Educación, Ni- 
colás Cataldo, la ministra secre- 
taria general de Gobierno ($), 
Aisén Etcheverry, y parlamen- 
tarios, como la senadora Yasna 
Provoste (DC), miembro de la 
Comisión de Educación de la 
CámaraAlta. En la instancia se 

valoró el aporte de estas uni- 
versidades al desarrollo del pa- 
ís y también se reiteró la nece- 
sidad de un mayor apoyo esta- 
tala estas. 

“Destacamos el nuevo rol 
que tendrá el rector de la Uni- 
versidad Santa María, Juan 
Yuz, trasel cambio de mando 
de la red G-9. Conocemos el 
trabajo del conglomerado yen- 
tendemos su aporte educativo 
al sistema chileno”, subrayó 
Provoste en la ocasión. 

  

PREOCUPACIÓN POR EL FES 
Juan Yuzasumió en octubre de 
2022 comorector dela USM, y 
este nuevo desafioal frente del 
G9 lo inicia luego que en mar- 
zo pasado dejara la presidencia 
del Consejo de Rectores de Val- 

“Destacamos el 
nuevo rol que tendrá 
el rector de la USM, 
Juan Yuz (.... 
Conocemos el trabajo 
del conglomerado y 
entendemossu 
aporte educativo al 
sistema chileno”, 

Yasna Provoste 

Senadora (DC), miembro de 
la Comisión de Educación 

paraíso (CRUV). 
En unareciente entrevista 

con El Mercurio de Santiago, 
Yuz afirmó que una de las te- 
máticas que priorizará en su 
agenda de trabajo como presi- 
dente del G9 es el proyecto de 
ley que pone fin al CAE y crea 
un nuevo instrumento de Fi- 

nanciamiento público para la 
Educación Superior (FES), ac- 
tualmente en trámite en la Co- 
misión de Hacienda de la Cá- 
mara de Diputados. 

“Nos preocupa la sustenta- 
bilidad de este instrumento y 
otros elementos, porque si va 
aser el Estado el que asuma 
los costos de los aranceles de 
nuestros estudiantes, y los re- 
cursos van a ser reincorpora- 
dos al Estado vía una retribu- 
ción, nos preocupa cómo se 
han hecho las simulaciones”, 
dijo. 

“También creemos -agre- 
gó- que se necesita ampliar el 
proyecto actual que establece 
copago (de parte delos alum- 
nos) solamente a los decil 10, y 
ampliarlo a otros deciles”. 0 
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